

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 31 DE JULIO DE 1801.

Stockolmo 19 de Junio.

Ayer salieron de aquí las tropas de esta guarnición para el campamento de Ladugezerdsgerdt, al qual se ha trasladado el Rey; y parece que permanecerá allí hasta fin de este mes. El Mayor general Baron de Ceders- tron será el que mande las evoluciones baxo las órdenes inmediatas de S.M.

Háblase de otro viage que este Soberano hará á Petersburgo: pues se dice que los dos gabinetes no están en el dia tan acordes sobre algunos asuntos políticos como conviene á ámbas potencias. No dexó de extrañarse que Alexandro I hubiese levantado el embargo de las embarcaciones inglesas sin estipular algo á favor de Suecia.

Ha salido ya de aquí el Baron de Ehrensverd para Francia en calidad de nuevo Enviado extraordinario de Suecia en aquella República.

De Petersburgo ha llegado á esta capital el Conde de St. Priest.

El Almirante sueco Wachmeister ha dado á luz un alegato ó memoria justificativa contra el cargo que le hacen de haber sido causa del atraso que se notó en el armamento de la esquadra que mandaba.

Acaba de formarse en Stockolmo el establecimiento de sopas económicas, el qual se debe á Mr. de Merez, Secretario de la embaxada austriaca, quien para ello abrió una subscripcion entre los individuos del cuerpo diplomático y los católicos establecidos en esta capital.

Copenhague 23 de Junio.

El dia 20 de este mes aprobó S. M. Dinamarquesa el tratado de paz ajustado por el Capitan Koersced con la Regencia de Túnez.

Se han distribuido 19 medallas de honor á otros tantos trabajadores de los astilleros que han sobresalido por su zelo y destreza: hizose esta ceremonia con mucha solemnidad; y el Rey ha señalado una pensión á cada uno de los agraciados.

El Almirante Nelson ha emprendido su viage á Inglaterra en la misma fragata en que el Contra-Almirante Pole, su sucesor en el mando, ha llegado á la bahía de Kicege, habiendo pasado por el Sund el dia 17. Varios buques de la esquadra inglesa se han internado posteriormente en el Báltico, no se sabe con que objeto.

Ha concedido este gobierno licencia á los pilotos dinamarqueses para que sirvan de prácticos en las embarcaciones inglesas que lleguen á estos

puertos y costas. Asimismo se ha enviado orden á nuestros Cónsules residentes en países extranjeros para que concedan pasaportes á los marineros nacionales que quieran navegar por su cuenta y riesgo en buques de otras potencias.

Hamburgo 27 de Junio.

El Almirante Campbell llegó aquí de Italia hace 3 dias: venia de Egipto, y continuó su viage á Lóndres.

El Príncipe de Condé llegó tambien el 23, y ántes de ayer salió para Cuxhaven, en donde le espera una fragata enviada por el gobierno británico para llevarle á Inglaterra. Parece que no tardara en volver al continente, supuesto que todas las personas de su servidumbre permanecen en Franconia. Mr. de Crawfurth, Ministro ingles, le dió un convite á que asistieron los Ministros de las potencias neutrales, el General Dumourier y otras personas.

Algunas cartas de Constantinopla refieren que el ejército del Gran Visir ha atacado á los franceses, consiguiendo forzar al cuerpo del General Regnier, que estaba apostado á cierta distancia del Cayro, á retirarse á aquella ciudad, despues de perder varias piezas de artillería. Añaden que está cortada toda comunicacion entre el Cayro y Alexandria: que el General Menou se halla en esta última plaza, y que las tropas del Capitan Baxá se habian juntado con las del Gran Visir. Se proponian los otomanos apoderarse del Cayro sin aguardar á que Alexandria se rindiese. Por otra parte dicen las mismas cartas que la guarnicion de Alexandria habia pedido capitulacion, y que el General ingles nó quiso concedérsela.

Se asegura que el gobierno de Francia ha contestado en términos muy diferentes de lo que se deseaba á la mediacion del Emperador de Rusia á favor de los Reyes de Nápoles y Cerdeña.

Viena 24 de Junio.

Segun noticias recientes de Italia han dispuesto los franceses en el puerto de Nápoles una expedicion cuyo destino se ignora. Estaba ya pronta á hacerse á la vela.

Se asegura que esta corte ha recibido de París un plan sobre las indemnizaciones, el qual se ha comunicado tambien á Mr. de Hugel, comisario imperial en Ratisbona. Esta noticia no concuerda con lo que publican algunas gazetas de Alemania, de que por orden del Emperador de Rusia se declaró formalmente al gobierno de Francia que era imposible se cumpliese el plan de resarcimientos por medio de secularizaciones, segun se habia proyectado. Refieren otros avisos que entre el Austria, la Prusia y Baviera se arreglarán amigablemente sus respectivas indemnizaciones; y convenidas las tres potencias, se ajustarán despues con la República francesa.

Prosigue la guarnicion de Porto-Ferrayo defendiéndose con el mayor empeño, y hasta ahora ha rechazado todos los ataques que los sitiadores han dado contra la plaza así por mar como por tierra. Los corsos, que forman parte de la guarnicion, temen ser castigados con pena de muerte por los enemigos, si llegan á caer en sus manos; y este temor es uno de los principales motivos de su tenaz resistencia. A un comerciante acaudalado de la ciudad que aconsejó se rindiesen, le costó esta proposicion la vida.

Berlin 25 de Junio.

Las tropas, que en número de 15 á 16⁰⁰ hombres viniéron para hacer con las guarniciones de Berlin y Potsdam los ejercicios y maniobras de este año, permanecen acantonadas en las aldeas á 5 ó 6 leguas de esta capital: estan en el pie de guerra, y prontas á marchar al primer aviso. Parece que las destinan á tomar posesion de los países que han de cederse á la Prusia en resarcimiento de los que ha perdido en la ribera izquierda del Rhin.

De Hannóver escriben que la Regencia de aquel Electorado ha remitido á Mr. de Dohm, Ministro del Rey de Prusia, una nota en que le ruega con la mayor eficacia haga de modo que salgan quanto ántes de aquel país las tropas prusianas que se hallan todavía en él.

Ha muerto en Petersburgo el Feld-Mariscal Príncipe de Repnin.

Ratisbona 26 de Junio.

El Ministro de Prusia en la Dieta ha declarado, segun dicen, de parte de su Soberano que si los Estados eclesiásticos de Alemania se someten á secularizaciones para indemnizar á los Príncipes que han perdido sus estados en Italia, se opondrá S. M. Prusiana á ello: y añaden que el Ministro ruso Baron de Klupfeld tiene orden de apoyar esta declaración.

Por otra parte se asegura que el Emperador de Alemania y el gobierno frances se han convenido en que entre los Estados eclesiásticos que han de secularizarse no se comprehenda al Electorado de Maguncia, el qual se conservará, aunque no en calidad de Príncipe eclesiástico, sino como Archi-Canciller del Imperio y Director de la Dieta; pero se mudará el modo de su eleccion.

Francfort 1.º de Julio.

El Archiduque Maxímiliano, Gran Maestre de la órden Teutónica, ha señalado 80⁰⁰ florines anuales al Archiduque Carlos, como Coadjutor de dicha órden.

Vuelve á esparcirse la voz de que se junta nuevamente en la izquierda del Rhin gran número de tropas francesas; y como se dice que en breve habrá importantes mudanzas en Franconia, se presume que dichas tropas estan destinadas para proteger las novedades que ocurran en aquel país.

En fuerza de órdenes del Rey de Prusia se conceden á los regimientos de la guarnicion de Wessel semestres como en tiempo de paz, lo qual no se habia verificado hace muchos años.

Se asegura que las cortes de Viena y Berlin estan casi convenidas en las indemnizaciones que han de darse al Gran Duque de Toscana y al Príncipe de Orange. Igualmente se dice que en breve se comunicará á la Dieta del Imperio el plan general de las indemnizaciones. Créese que el Landgrave de Hesse-Cassel conseguirá por indemnizacion la rica abadía de Fulda, y que será promovido á la dignidad de Elector. Las fuerzas militares que este Príncipe tiene en tiempo de paz componen 20⁰⁰ hombres. El Landgrave de Hesse-Darmstad tenia 12⁰⁰; pero como ha perdido mas de un millon de francos en las rentas que le producian sus estados de la izquierda del Rhin y de Alsacia, ha reducido sus tropas á 8 ó 9⁰⁰ hombres.

Lóndres 2 de Julio.

En gazeta extraordinaria de la corte se publicó ayer la siguiente carta del

Conde Elgin, recibida el 19 de Junio en la Secretaría del Lord Hawkesbury.

„Constantinopla 23 de Mayo. Un oficial despachado por el Capitan Baxá acaba de llegar con la noticia de que el General Hutchinson se puso en marcha de Roseta el dia 8 al frente de 4000 hombres de tropas inglesas, y un cuerpo otomano de igual fuerza mandado por el Capitan Baxá. El 9 los franceses atacados en Rhamanieh tuvieron que replegarse, dexando una corta guarnicion en los atrincheramientos de aquel castillo, el qual se entregó el dia 10. Las tropas combinadas marcharon hácia el Cayro, habiendo concertado sus movimientos con el Gran Visir, que se hallaba en El-Hanca, puesto distante 4 leguas del Cayro en la direccion del N E. Nuestra pérdida en Rhamanieh no pasó de 30 hombres. Refiere el oficial turco que un refuerzo de 3000 ingleses llegó á Abukir el 6 de Mayo. *Firmado. Elgin.*”

Extrañan algunos que el General Hutchinson no haya despachado directamente avisos de esta victoria al gobierno, y que la carta del Lord Elgin no contenga mas circunstancias sobre aquel suceso.

Otras gazetas añaden que se han recibido cartas del Almirante Blankett escritas en Suez; y así no queda duda de su llegada á aquella ciudad. No consta del mismo modo haber llegado la esquadra de Mr. Home-Popham, que tambien se espera en el mismo puerto. — Delante de Alexandria quedaban 40 naves de guerra entre inglesas y turcas.

El dia 29 á las 6 de la mañana salieron SS. MM. y las Princesas sus hijas para Weymouth.

El mismo dia desembarcó el Lord Nelson en Yarmouth: le recibió el pueblo con repique y muchas aclamaciones. Así que baxó á tierra, fué al hospital á visitar á los marineros y soldados de su esquadra heridos ó enfermos.

Hoy ha llegado de Hamburgo un paquebot, en el qual viene el Secretario del Lord Elgin.

A las tres y media de la tarde se cerró hoy el Parlamento. En nombre del Rey fué el Lord Canciller quien pronunció el discurso, en el qual no se advirtieron expresiones que alienten las esperanzas de paz: pues únicamente dijo que la mayor ventaja de los triunfos de las armas inglesas en las circunstancias presentes, era en concepto de S. M. la de que pueden facilitar el recobro de la paz baxo condiciones justas y honoríficas; y que estas victorias eran ademas una segura prenda de los nuevos esfuerzos y sacrificios que hará el pueblo para afianzar el honor de la corona y los intereses del Imperio británico en caso que las pretensiones de los enemigos no correspondan con los principios de moderacion y justicia que siempre servirán de regla á la conducta de S. M. — Se ha señalado el dia 6 de Agosto para la abertura del Parlamento.

Dícese que la division recién salida de Portsmouth, compuesta de 3 navíos de línea y varias fragatas con tropas de desembarco, va destinada contra la Madera y el Brasil; y que tambien se ha enviado orden á la India para que nuestras tropas ocupen á Goa.

Ocho damas con sus galanes se paseaban estos dias en un yacht por el canal de la Mancha. Presentóse de repente un corsario frances, que no cre-

yendo que en tiempo de guerra se hiciesen semejantes paseos, los cogió y los llevó al puerto de Boloña.

Se ha celebrado hoy con un convite de 100 cubiertos, que se repetirá todos los años, el descubrimiento de la vaccina. Por ausencia del Conde de Cholmondeley lo presidió Mr. Millington.

Acaban de celebrarse en Inglaterra los matrimonios siguientes: Ricardo Finch, de edad de 17 años, ha casado con Ana Wigley, que tiene 89: Mr. Shepher de 81, con Ana Watson de 24: Juan Colle de 76, con Mistriss Lope de 80; y Mr. Potter de 87, con Rebeca Helwel de 88.

Haya 1.º de Julio.

Ha recibido el Almirante Dewinter nuevas órdenes é instrucciones del gobierno, de las cuales puede inferirse que la esquadra de su mando no tardará en salir al mar.

Ha acordado la primer Cámara del Cuerpo legislativo conceder un indulto general á favor de todos los sargentos y soldados desertores del ejército y de la marina de la República, incluso los marineros.

En la propia Cámara se ha leído una carta del Contra-Almirante Stori, que está prisionero en Inglaterra, y pedia se le comunicasen los cargos y acusaciones que le han hecho sobre su conducta quando la entrega de la esquadra bátava á los ingleses: pues queria dar sus descargos y hacer su defensa, para lo qual deseaba venir aquí. Se desechó su solicitud con desprecio.

Basilea 1.º de Julio.

Parece cierto que las tropas francesas ocuparán en breve los países de Neufchatel y Vallengin, los quales se ceden á la Francia por el Rey de Prusia. Hace mucho tiempo que los dos gabinetes estan en negociacion sobre este objeto.

Nápoles 14 de Junio.

Quando entráron en Ancona las 3 fragatas napolitanas cedidas á la Francia, las saludó la artillería francesa. Las tripulaciones de aquellos tres buques son de 700 hombres poco mas ó ménos. Dícese que en breve llegará al mismo puerto otra esquadrilla napolitana destinada á escoltar un cuerpo frances de tropas de desembarco.

Extracto de carta de Mesina de 27 de Mayo. „ Antes de ayer á medio dia una esquadra francesa, compuesta de 4 navíos de guerra, 2 fragatas, un bergantin y 2 transportes, atravesó el estrecho del Faro sin enviar lanchas á tierra. Viene de Tolon, y va á Brindis para reforzarse con 3 fragatas sicilianas que se han despachado de este puerto, las quales estan destinadas para servir á los franceses. Dicha esquadra, despues de aumentarse con aquellas fragatas, y con 4 navíos de linea y otras tantas fragatas que espera, se dirigirá á levante. El navío almirante monta 90 cañones, y lleva á bordo 1800 hombres: los demas son de á 74 con 1480 hombres cada uno; y las fragatas de á 36 con 600 hombres. En el bergantin y en cada uno de los 2 transportes van cerca de 500 hombres: de forma que incluso las tripulaciones y las tropas de tierra componen en todo 8000 hombres. Quando se reunan á estas fuerzas los otros navíos y fragatas con igual número de gente, llegará el total á 15000 hombres, de los quales 12000 de tropas de desembarco.”

Roma 15 de Junio.

Se aguardan aquí con impaciencia noticias del Cardenal Consalvi. Entretanto, como las tropas francesas no se adelantan hácia esta capital, se cree que al fin se ajustarán pacíficamente todos los asuntos pendientes con el gabinete de las Tullerías.

Ha salido el General Vatrín para Nápoles, de donde avisan que el General Acton, el Duque de Gravina, y el Embaxador de Rusia, quedaban disponiéndose para ir á Palermo.

En Macerata, capital de la Marca de Ancona, se reunen varios destacamentos de tropas francesas que hasta ahora se habian detenido en sus contornos.

Las fragatas inglesas, que salieron de Trieste escoltando los transportes destinados con tropas para Egipto, han tenido que volver al puerto á causa de los vientos contrarios. Espérase en la propia ciudad otro cuerpo de tropas pagadas por Inglaterra, que tambien se embarcará para Egipto.

Liorna 19 de Junio.

El dia 21 se oyó un cañoneo muy vivo en la isla de Elba. La guarnicion de Porto-Ferrayo ha respondido á la última intimacion pidiendo (como ántes) tiempo para enviar un correo á Viena y recibir la respuesta. Hasta ahora nada se ha concluido entre los sitiadores y los sitiados, porque estos no han querido entregar uno de los castillos en prueba de su buena fe.

Parece que los ingleses han desembarcado en la isla de Prócida cerca de Nápoles, y que actualmente bloquean el puerto de aquella capital.

De Florencia se han despachado á Perusa 30 carros de guerra con un cuerpo de tropas francesas.

El gobierno cisalpino ha creado en Milan una academia de bellas artes.

Strasburgo 4 de Julio.

La evacuacion de Kell se verificó en virtud de orden del Ministro de Guerra remitida al General Leval por un correo extraordinario.

Con los soldados que fueron del cuerpo de Condé y con los suizos de Roverea se ha formado un regimiento que sirve á la Gran Bretaña; y es uno de los que se han embarcado en Trieste para Malta.

Mr. Klits, Teniente General de los exercitos de S. M. Prusiana, y un correo frances de gabinete pasaron por Nanci el 29 de Junio yendo á Paris. El dia anterior pasó por la misma ciudad el Príncipe de Hohenzollern, que se restituye á Berlin desde Paris, adonde habia ido con un encargo del gobierno prusiano.

El 25 transitó tambien por Nanci el Baron de Munch-Hansen, Chamberlan del Rey de Prusia, que va á Paris. Igualmente pasó un correo del gobierno de Francia con pliegos para Ratisbona y Viena.

Paris 8 de Julio.

El 28 de Junio entró en Niza el bergantin el Lody, que salió de Alejandria el 19 de Mayo. En su navegacion apreso una embarcacion turca cargada de caballos. No trae noticias de los sucesos militares acaecidos en Egipto desde el desembarco de los ingleses, pues el General Menou las habia enviado por triplicado en embarcaciones despachadas algunos dias ántes, y que todavia no han llegado, sea que las hayan cogido los enemigos, sea

que se hayan atrasado en su viage. El 19 de Mayo el ejército frances se hallaba dueño del Cayro y de Alexandría. Los ingleses habian cortado el dique del lago Madié, y derramado las aguas en el lago Mareotis: y de este modo habian inundado 50 leguas de terreno alrededor de Alexandría, lo qual dexaba asegurados sus puestos de Abukir; pero al mismo tiempo hizo inexpugnable las fortificaciones francesas de Alexandría. El General Menou, que estaba en aquella plaza, se halla abundantemente provisto de municiones y víveres para muchos años.

Hacia tiempo que el primer Cónsul padecia un reumatismo que le empezó en el ejército. El ciud. Corvisart, su médico, juzgó que esta era la estacion favorable para ver de curarle. Le echó sucesivamente vexigatorios en el pecho y en el brazo; y este remedio, cuyos efectos han sido muy favorables, impidió al primer Cónsul venir á la última parada, y dar el dia 6 la acostumbrada audiencia á los Embaxadores. No ha dexado de trabajar un dia con los Cónsules y con los Ministros; y la mañana del 6 asistió al Consejo general de hacienda, que se celebra en igual dia todos los meses, al qual concurren los Ministros y el Director general de la tesorería. El médico Corvisart cree que el primer Cónsul podrá sin perjuicio de su salud asistir á la fiesta pública del 14 de Julio.

Ha llegado de Roma á Paris el Duque Braschi, sobrino del difunto Papa Pio VI.

Tambien ha venido de Lóndres Mr. Merry, en calidad de comisario para el cange de prisioneros, en cuyo encargo reemplaza á Mr. Coctes.

Madama Bonaparte y su hija salen mañana para las aguas de Plombieres: las acompaña el ciud. Rapp, Edecan del primer Cónsul.

El ciud. Duvivier acaba de grabar una medalla de 18 líneas de diámetro á la memoria del inmortal Abate de l'Epée. La semejanza del rostro con el original es tal, y los discípulos de este bienhechor del género humano lo han conocido y celebrado en tales términos, que el Ministro de lo Interior ha adoptado esta medalla para darla por premio en las escuelas de sordomudos. Por el lado del busto se lee: „Carlos de l'Epée: nació en Versálles año de 1712: murió en Paris en 1789;” y en el reverso: „Al ingenio inventor del arte de instruir á los sordomudos en las ciencias y las artes.”

Barcelona 15 de Julio.
La Real academia de medicina práctica de esta ciudad, deseosa de que este Principado disfrutase de las imponderables ventajas de un establecimiento de enseñanza de clínica ó medicina práctica, en el año de 1796, por medio de uno de sus socios, que á expensas del mismo cuerpo científico envió á la corte, se dirigió á su digno Presidente el Exc. Sr. Príncipe de la Paz, á fin de que inclinase el benéfico corazon de S. M. á proporcionar este importante beneficio á Cataluña. Con fecha de 22 de Febrero del siguiente año de 1797 S. M. se dignó mandar que se estableciese en Barcelona una cátedra de clínica baxo la direccion de la misma academia de medicina práctica, con el método y ordenanzas, en quanto lo permitiesen las circunstancias, que tuvo á bien mandar se observasen en la establecida de su Real orden en Madrid. Y con fecha de 9 de Mayo del corriente año

de 1801 dispuso S. M. que en la cátedra de medicina práctica mandada establecer en esta ciudad por Real orden de 22 de Febrero de 1797, baxo la direccion de la propia academia, se empezase desde luego la enseñanza por los Dres. D. Francisco Salvá y D. Vicente Mitjavila. A consecuencia de esta soberana resolucion, en 25 de Junio último se abrieron las matrículas para los alumnos de esta escuela de clínica en poder del primer secretario de la academia Dr. D. Francisco Sanpots; y el primer profesor Dr. D. Francisco Salvá leyó la oracion inaugural, especificando en ella el plan metódico que se propone seguir en la enseñanza, y que va verificando ya en las lecciones clínicas diarias que ha dado, principalmente sobre las enfermedades propias del trimestre de verano. Un establecimiento de tan conocida utilidad fué recibido del público con la mayor satisfaccion y aprecio. La observacion de los enfermos se hace interinamente en una de las salas del hospital de Misericordia, miéntras que la administracion del hospital general está tomando informes para hacer este beneficio á la patria con aquella madurez que es característica de los individuos que la componen. El público y la academia estan muy agradecidos á la piedad generosa con que la junta de caridad de esta capital facilita todo el caldo necesario para la enfermería de la clínica; y á algunos sugetos, que con el mismo caritativo zelo é interes á favor de la salud pública, costean las medicinas.

Madrid 31 de Julio.

El Rey se ha servido nombrar para la Racion de la metropolitana de Granada, que se halla vacante por fallecimiento de D. Salvador de Molina, á D. Baltasar Melchor Carretero, Medio Racionero de la misma: para una Racion de la parroquial de la villa de Berbegal, diócesis de Lérida, á Don Nicolas de Urquiza: para otra de la parroquial de la de Capella, en la misma diócesis, á D. Joachín Oton: para otra de las parroquiales unidas de Fraga, en el propio obispado, á D. Joseph Serra y Ramonet: para otra Racion de la parroquial de Adahuesca, diócesis de Lérida, á D. Melchor Zamora: para tres Raciones de la parroquial de Azanuy, en la misma diócesis, á D. Antonio Carrera, D. Joseph Alfós, y D. Joseph Ximenez de Bagues: para un Beneficio de la catedral de Lérida á D. Joseph Pont; y para el Beneficio de la parroquial de Chinchilla, en la diócesis de Cartagena, vacante por muerte de D. Juan Perez del Rio, á D. Juan de Carballar, con la calidad de personal residencia que tiene anexa.

En la compañía Flamenca del Real cuerpo de Guardias de Corps ha nombrado el Rey Exênto supernumerario al Brigadier de la misma compañía D. Adriano Cardon.

En el regimiento de Guardias de infantería Española ha promovido el Rey á Capitan á D. Ramon Melgarejo, primer Teniente de granaderos y Comandante del mismo cuerpo.

Asimismo ha nombrado S. M. Sargento mayor de la plaza de Tarragona al Teniente Coronel D. Juan Francisco Garcés, Capitan de granaderos del regimiento de infantería del Rey.

El Consejo á consulta de la Comision gubernativa de consolidacion de Vales, y con aprobacion de S. M. ha acordado la décimoctava amortiza-

cion de 200 Vales de 600 pesos y 491 de 300 de 1.º de Enero, procedentes de los varios arbitrios destinados á este importante objeto, cuyos capitales ascienden á 4.025,223 rs. 18 mrs., y queda hecha con la formalidad y seguridades que las anteriores extinciones. En su consecuencia desde 1.º de Enero de 1802 quedarán extinguidos y cancelados los 200 Vales de 600 pesos comprendidos desde el número 378,167 al 378,367, y los 491 de 300 pesos desde el número 132,395 al 132,887, con inclusion del número 132,443 que estaba ya extinguido anteriormente; y los que entre tanto quedan fuera de la circulacion son los señalados con los números que se publicáron en el suplemento á la gazeta de 28 del corriente.

El dia 1.º de este mes falleció en Madrid á los 103 años el Coronel de caballería agregado á esta plana mayor D. Carlos Bousingault. En 74 años que sirvió en los Reales exércitos de España se halló en toda la guerra de Italia, batallas de la Madona del Olmo en Piamonte, reencuentros del paso del Tánaro, Tidoni y Valencia del Po, sitios de Edemont, y retirada de Plasencia, sitios y batallas de Coni, sorpresa de Codogna, sitios de Alexandria, y retirada de Palma, y en otras muchas funciones de dicha guerra, rendicion y toma de la isla de Santa Catalina en la costa del Brasil: en la expedicion del mando de D. Pedro Cevallos al rio de la Plata; y por último en el sitio y toma del fuerte de S. Felipe de Mahon, donde cubrió la compañía de granaderos de dragones de Almansa. No tuvo otra enfermedad en toda su vida que la de que murió: conservó todos sus sentidos tan perspicaces como el mozo mas robusto; y se afeytó por su mano hasta que enfermó por el mes de Junio último. Acreditó su zelo y amor al Real servicio y espíritu militar hasta en sus últimos alientos: pues no obstante su christiana resignacion con la divina voluntad (propia de su arreglada vida), no pudo ménos de expresar que únicamente sentia no morir con la espada en la mano en defensa de sus Soberanos y de la patria.

Tratado de paz y amistad entre los muy Altos y Poderosos Sres. D. Carlos IV, Rey de España, y D. Juan, Príncipe Regente de Portugal y de los Algarbes, firmado en Badajoz á 6 de Junio de 1801. Véndese á 2 rs. en el despacho de la imprenta Real.

A fin del mes de Junio se perdió un libramiento del Sr. Tesorero general de 10,280 rs. 28 mrs., despachado con fecha de 16 de Mayo último á favor de Don Francisco Martinez Villamil; y no habiendo parecido, quien lo hubiese hallado lo entregará en la calle del Príncipe, inmediato á la de la Visitacion, núm. 3, quarto 2.º

El Sr. Intendente de esta provincia por decretos de 17 del corriente ha señalado el término de 30 dias contados desde aquel, para la mejora del quarto 2.º las casas siguientes: una en la plaza mayor de esta corte, portal de Cabestreros, núm. 25, manz. 163, tasada en 72,830 rs. y rematada en 910, los 1600 en moneda de cordoncillo: otra en la calle de la Palma, barrios de S. Pedro, núm. 10, manz. 154, tasada en 101,806 rs. y rematada en 114,500 en vales: otra en la calle de Sta. Catalina la vieja, barrios de S. Ildefonso, núm. 14, manz. 347, tasada en 101,062 rs. y rematada en 101,500 en vales: otra en la calle de Sta. Bárbara la vieja, núm. 19 de la propia manzana, tasada en 34,771 rs., y rematada en 350 en vales: otra en la calle del Calvario, con vuelta á la de Ministriles, núm. 27, manz. 43, tasada en 28,295 rs., y rematada en 37,500, los

30 en moneda de cordoncillo; y otra en dicha calle del Calvario, contigua á la antecedente, núm. 28 de la propia manzana, tasada en 48,252 rs., en cuya cantidad se verificó su remate á pagar en vales. Quien quisiere hacer dicha mejora á qualquiera de las referidas fincas acudirá á la escribanía de D. Antonio Fernandez.

Por la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, Teniente Corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Gervasio Fernandez Izquierdo, se está subastando un oficio de Procurador de los Reales Consejos, tasado en 580 rs., al que está hecha postura en la misma cantidad en vales Reales: y para su remate se ha señalado el dia 13 de Agosto de doce á una de su mañana en la audiencia de dicho Sr. Juez. Quien quisiere hacer mejora acuda ante el mismo, y citada escribanía.

Para el remate de dos casas sitas en esta corte calle ancha de S. Bernardo, la una núms. 2 y 3, manz. 491, que comprehende 5882½ pies de sitio, tasada en 260,217 rs., y la otra núm. 4 de la misma manz., con accesorias á la de las Pozas, y 15,837½ pies, tasada en 761,640 rs., está señalado el dia 14 de Agosto próximo entre doce y una de su mañana en la audiencia del Sr. Teniente de Villa D. Pedro Gonzalez Calderon. Quien quisiere hacer postura á ellas acudirá ante dicho Sr. Juez y escribanía de D. Tomas de Sancha y Prado.

Por decreto del Real y Supremo Consejo de Castilla se han mandado sacar á subasta, que ha de celebrarse á presencia de la Real direccion de abastos de esta corte, los cueros de las reses vacunas que se hayan consumido y consuman para el abasto de carnes de ella en todo el presente año, que dió principio en 24 de Junio último, y fenecerá en otro igual dia de 1802. Y para que los sujetos á quienes acomode el todo ó parte de dicha corambre procedan con el debido conocimiento en sus proposiciones, y puedan arreglarlas á sus fondos y necesidades, se les hacen las advertencias siguientes: 1.ª El consumo de este abasto, graduado por el que se ha verificado en el año último, es de 9348 reses, con 3,830,649 libras de peso, correspondiendo á cada una el de 409¾ y 179 cabezas del mismo peso á cada semana; de las cuales solo 636 han sido de las que vulgarmente se llaman trabajadas, y las restantes hasta el total consumo barrosas de Extremadura: idem de las sierras de Avila, y las mas del territorio de la República francesa, cuyos cueros se estiman por los prácticos en tanto ó mas que los de los cebones de Galicia; y se previene que el consumo del año corriente será poco mas ó ménos de las mismas clases de ganados que el del pasado. 2.ª Se admitirán las posturas que se hagan al todo ó qualquiera parte de dichos cueros, con tal que no baxe de los que rinda el consumo de una semana. 3.ª Se dividirá el total de año en 52 partes, correspondientes á las semanas que comprehende, las cuales se señalarán y distinguirán con otros tantos números desde la 1.ª hasta la 52.ª, para que de este modo se evite toda confusion, y puedan los postores escoger con la debida distincion las épocas que mas les acomode. 4.ª Para la graduacion de valores se arreglarán los postores á uno de tres medios: el primero es que propongan precio con respecto al número de libras que arroje el cuero en fresco: el segundo con respecto al peso ó arrobas de carne de la res misma; y el tercero alzadamente, con consideracion á solo el número de cueros, y no á su peso ni al de la res. 5.ª Los pagos de dicha corambre se harán en moneda metálica el viérnes inmediato á la misma semana en que se entreguen, y por el pronto asegurarán los postores el cumplimiento de sus proposiciones, respondiendo por ellas sujetos de notorio abono de esta corte, ó consignando en la tesorería de abastos 50 rs. por cada semana de las que se rematen á su favor. 6.ª Se franquearán las oficinas y tendedores del abasto, en donde los postores podrán hacer orear los cueros hasta el punto de transportarlos sin riesgo, si les convi-

niese hacerlo. 7.^a Como al tiempo en que se execute el remate habrán ya corrido nueve semanas, y se hallarán separados, segun el consumo actual, 1500 cueros, poco mas ó ménos, de los quales muchos estarán totalmente secos y almacenados, no puede su venta hacerse, ni graduarse su valor por el primer medio de los propuestos en la condicion quarta, y en su lugar se substituye el peso del cuero en seco: los pagos de las nueve semanas referidas se harán al contado y en moneda metálica, y se admitirán las posturas á todas ó qualquier número de ellas, para lo qual se han colocado y conservan con total separacion. Y para evitar toda duda sobre este punto estarán francas las oficinas y almacenes en los dias anteriores al remate á todo postor que quiera reconocerlas. Las proposiciones se harán á la Real direccion de abastos de esta corte por mano del secretario D. Santiago de la Sota Crespo en el término de 30 dias contados desde 19 de este mes.

Se avisa á Juan Bruce, hijo de Jorge Bruce, labrador que fué en Cowden en el Condado de Mid-Lothian, en Norte-Bretaña en Inglaterra, ó á sus descendientes, que Jorge Bruce, su hermano, murió en el mes de Julio de 1796, despues de disponer de todos sus bienes (que son considerables) en favor de dicho Juan ó sus herederos, con tal que apareciesen y reclamasen dentro del término de 20 años despues de su muerte; pero que dichos bienes quedarian recargados con algunas mandas si no se reclamase dentro de 2 años, tambien despues de su muerte; y que dicho Juan Bruce y sus herederos perderán todo derecho á dicha herencia si no acuden y entablan la reclama en el referido término de 20 años; y en este caso disfrutarán de ella otros parientes, segun está dispuesto por el difunto. Dicho Juan Bruce salió de Escocia hace muchos años, sin que desde entónces ninguno de sus parientes haya sabido de su paradero, y por lo mismo se da este aviso para que él ó sus herederos acudan ó escriban para adquirir noticias mas circunstanciadas á D. Roberto Hog de Glassmount, cerca de Kinghorn, ó á D. Tomas Adair Clerk al Signal de Edinburgo, ámbos pueblos en Norte-Bretaña en Inglaterra, ó en Madrid á D. Patricio Joyes é hijos.

Manuel Gomez del Rebollar, natural del lugar de Villa-Carriedo en el valle de Carriedo en las montañas de Santander, de oficio cantero, estatura poco ménos que regular, y grueso en proporcion, como de 55 á 60 años de edad, pelo negro, aunque con muchas canas, buenas facciones, muy tostado del sol rostro y manos: se despidió de esta corte en Agosto ó Setiembre del año de 1799 para el valle de Carranza de las encartaciones de Vizcaya, en donde tenia su establecimiento, muger é hijos; y no habiendo llegado aun, ni se sabe si es vivo ó muerto, se suplica á las Justicias, Curas párrocos y demas personas (particularmente á las que se hallan via recta á los expresados parages) se sirvan comunicar las noticias que tengan de su paradero á D. Manuel Lopez de Ribas, Procurador de los Reales Consejos, quien tiene que comunicarle asuntos interesantes á él y su familia.

Definiciones latinas de los Sacramentos de la nueva ley por el P. M. Fr. Francisco Lárraga, puestas en castellano y en forma de diálogo, é ilustradas con adiciones y exemplos para alivio y adelantamiento no solo de los ordenandos y principiantes en esta facultad, sino tambien de los presbiteros, pues que unos y otros tienen que saber y entender bien las materias morales; y para conseguir este fin no hay medio mas breve, ni mejor que el de las buenas definiciones. Se hallará á 3 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en donde se vende tambien el Catecismo del Sacramento del Orden y de las irregularidades, compuesto por el mismo autor.

Introduccion al estudio de la naturaleza y de la medicina: obra escrita en aleman por Mr. Selle, médico del Rey de Prusia, académico de la Real de ciencias de Berlin, traducida del frances por D. Francisco Bonafon, profesor de medicina

y substituto de la cátedra de clínica de Madrid : un tomo en 8.º de cerca de 500 páginas. El objeto de esta obra es indicar todos los aspectos que presenta la consideración de la naturaleza con relación á la medicina, mostrar los fundamentos en que estriba el edificio de esta ciencia, y señalar el camino mejor y mas seguro para la investigacion de las verdades médicas. Véndese en la librería de Castillo, frente á S. Felipe; y en la de Escribano, calle de las Carretas.

Carta quinta del Abate D. Juan Andres á su hermano D. Carlos, en que le da noticia de las memorias de la sociedad italiana de Verona, de los opúsculos de Milan, de las efemérides y la antologia de Roma, de otras obras y de algunos literatos. Todo esto junto con las noticias que contienen las quatro cartas publicadas el año último hace formar una justa idea del actual estado de la literatura en Italia. Se ha seguido en esta carta la foliacion de las anteriores, para que se pueda encuadernar en un tomito. Se hallará en casa de Sancha, calle del Lobo; y en Valencia en la de Mallen.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo : obra recopilada de los mejores Viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 5.º del Suplemento, que contiene la descripcion de la Siria. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en la de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Tratado de la huerta, ó método de cultivar toda clase de hortalizas: por Don Claudio Boutelou, jardinero mayor del Real sitio de Buen-Retiro y del Real jardin Botánico, y D. Estéban Boutelou, ayudante de jardinero y arbolista mayor en el Real sitio de Aranjuez, individuos de mérito en la clase de agricultura de la Real sociedad económica de Madrid, y socios de la de historia natural de Paris. Esta obra, dedicada al Rey, contiene la descripcion de cada planta de hortaliza, sus variedades, cultivo regular, recoleccion de semilla, enemigos que la atacan, cultivo forzado, y usos económicos y medicinales. Está en forma de diccionario, y es la primera de esta clase que se ha publicado en España. Se hallará en las librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; y de Bengoechea, calle de los Jardines, á 15 rs. en rústica, 18 á la holandesa ó media pasta, y 20 en pasta.

El Azote de tunos, holgazanes y vagamundos : obra en que se descubren los engaños y fraudes de los que corren el mundo á costa ajena : refiérense muchos casos acontecidos en materia de vagos para desengaño é instruccion de la gente sencilla y crédula. Se hallará á 4 rs. en la librería de la viuda de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Retrato de Madama Bonaparte, esposa del primer Cónsul : sacado de estampa grabada en Paris. Se hallará en la librería de Millana, calle de los Preciados; de Barco, carrera de S. Gerónimo, y de Quiroga, calle de las Carretas: iluminada á 2 rs.

En la librería de Escribano, calle de las Carretas, se hallan las obras nuevas de música siguientes : 6 graciosos rondós para guitarra, flauta ó violin, sacados de las obras de Pleyel : un duetito para dichos instrumentos sacado de las mismas obras por D. A. P. : quaderno para guitarra sola, contiene 12 grandes variaciones puestas sobre el minuet afandangado : 6 idem sobre la contradanza de este minuet : 2 contradanzas y 3 wals : el minuet con 22 glosas y sus menores, de Abreu, para guitarra : duo para guitarra y violin ó flauta, de Arezpachoga : fandango grande con 50 diferencias para forte-piano : 6 seguidillas voleras para cantar á este instrumento : 6 dialoguitos fáciles para 2 flautas, de Rolla : un quaderno con varias piezas de gusto para violin solo.